

¡¡ PROLETARIOS DE TODO EL MUNDO, UNIDOS! ¡



ORGANO CENTRAL DE LA LIGA COMUNISTA
(Organización simpatizante de la IV Internacional)

SUPLEMENTO AL
Nº 22
ABRIL - 74
AÑO IV
PRECIO: 5 Pts.

suplemento

POR UN 1º DE MAYO DE LUCHA DE CLASES

1.

El imperialismo en su conjunto se ve confrontado a una crisis económica sin precedentes desde la Segunda Guerra Mundial, que pone al desnudo la impotencia de la burguesía, no sólo para llevar adelante la sociedad, sino siquiera para regir con un mínimo de racionalidad sus propios negocios. A la par que eleva a nuevos grados la miseria de las masas de los países neocoloniales, esa crisis sacude con fuerza a las metrópolis imperiales concentrándose ante todo en la Europa capitalista. Para intentar salvar sus beneficios y esquivar la recesión generalizada, las burguesías europeas tratan de pasar la factura a los trabajadores, descargando sobre ellos ataques como no habían conocido desde hace un cuarto de siglo.

Pero el proletariado y el pueblo =

oprimido de toda la Europa occidental ha iniciado con fuerza -en el marco de ascenso de la lucha de masas en todo el mundo- su contraofensivo, mostrando que no está dispuesto a pagar los platos rotos de esa crisis capitalista: desde la huelga de los mineros ingleses hasta las explosiones revolucionarias de Grecia, se despliega esa respuesta de las masas produciendo en un país tras otro nuevas profundizaciones de la crisis política de las clases dirigentes.

La onda de estos combates amenaza igualmente a la burocracia en el poder en los Estados Obreros. Esta es consciente de la repercusión directa que las luchas en la Europa capitalista tienen en sus propios países: la combinación de Mayo francés y primavera checoslovaca en 1.968 se hace hoy pesadi-



La cuando la burocracia, ligada más y más al "orden" imperialista mundial ve agravarse su propia crisis con la de este.

Ante la anarquía de ese "orden" / ante los golpes que descarga sobre las masas, la única alternativa viable, más que nunca, la tienen los trabajado- res acabando con la explotación y opresión a que les somete el imperialismo en su agonía y con la opresión burocrá- tica.

Pero es justo en esos momentos = cuando las direcciones tradicionales = del movimiento obrero, aquellas que = cuentan con la confianza de amplias ma- sas, se niegan a impulsar el combate = directo del proletariado y los oprimi- dos, intentando subordinar las necesi- dades de las masas al programa y los = métodos de la burguesía "democrática". Así puede la burguesía en la mayor par- te de los países de Europa occidental = utilizar hoy gobiernos en los que par- ticipan partidos de la clase obrera pa- ra intentar imponer los gastos de la = crisis capitalista a las masas. La po-

LOS ESTADOS UNIDOS SOCIALISTAS DE EUROPA

lítica de "compromiso histórico" con = la democracia cristiana del PC italia- no, de la "Unión de la Izquierda" del- PC francés, la del "Pacto para la Li- bertad" del PC español, está frenando = ya hoy al proletariado. A medida que = las tensiones de clase se agudicen y la lucha de masas amenace directamente al mantenimiento de la dominación capi- talista, los burgueses deberán recu- rrir a gobiernos frentepopulistas para = contener y mellar el impulso de las ma- sas como en Chile en tanto el gran ca- pital acumula las condiciones para = aplastar al proletariado e imponerle = retrocesos duraderos.

Hoy más que nunca es necesario el = frente único de todos las organizacio- nes obreras para el impulso de la movi- lización de las más amplias masas tras = el programa y los métodos del proleta- riado, que obra las vías para la cons- titución de Gobiernos Obreros en Euro- pa occidental que enlazando con la lu- cha antiburocrática en el Este den pa- so a la única alternativa posible fren- te a la Europa de los trusts y las bu- rocracias:

2.

Las sacudidas de la crisis imperia- lista afectan cien veces más al = retrasado capitalismo español. Ni siquiera en épocas de boom impe- rialista y omparado en la sobreexplota- ción y opresión mantenidas por la dic- tadura fué ese capitalismo capaz de = adoptar sustancialmente el retraso res- pecto de sus competidores acometiendo = reformas estructurales indispensables; hoy, bajo los golpes de una resisten- cia de las masas multiplicada, ve cómo = incluso sus logros parciales se con- vierten en factores de agravación de = todas sus contradicciones en el preci- so momento en que el sistema capitalis- ta mundial entra en barrera. Por mucho = que la burguesía pretenda encubrirlo,

la actual crisis, en lo fundamental, = ni es "importada" ni tiene nada de pa- sajero.

Y por lo mismo los "sacrificios" = que el Gobierno Arias pretende imponer hoy a las masas con milas excusas como el precio del petróleo no son sino la = expresión cruda de la suerte que rese- va la burguesía al proletariado y las = masas oprimidas del Estado español en su empeño por hacerles cargar con el = peso de su bancarota. La congelación = de unos salarios que llevan años per- diendo valor real combinada con la br- utal alza del coste de la vida, la pro- xima perspectiva del paro masivo, las = puertas de la escuela cerrándose a to-

2

Hay la defensa de las necesidades de las masas para imprescindiblemente por la puesta en pié de la controrrevolución que programamos, y es por ello que los trotskistas, apovados en las experiencias y en la voluntad de los obreros de las masas, planteamos a todas las organizaciones obreras -fundamentalmente a U.C.R.- y a todas las agrupaciones de Lucha de otros capos, los partidos, o cada uno de los luchadores la necesidad de impulsarla; emplazándoles a que por los objetivos y la forma que conviene a los intereses de las masas, sin subordinar la acción de éstas a ninguna exigencia de los políticos burgueses, a que preparen y organicen esa lucha a través de la puesta en pié de un plan de defensa de la clase obrera y todos los oprimidos; a que impulsen, dentro de él, las luchas y su centralización en la calle el 1º de Mayo, como un paso hacia luchas generalizadas de mayor envergadura.

Buzó Político de la Liga Comunista

Los niveles en los norices de los hijos de los trabajadores, los grilletes que significan para la pequeña burguesía oprimido de la ciudad del campo, impuestos, alza de precios, intermediarios y extorsión de la banca, etc. Avances de la factura de contínuar en pie la dominación de esa clase parasitaria que es la burguesía.

Paro cada nueva agresión contra las masas prepara nuevos pasos de éstas por el camino de la Huelga General. En su empeño por solear a toda estocameaza, la burguesía no tiene mejor medio que aferrarse a la conducta dictada que miraba por el ascenso de la acción de masas acelerado desde 1.970. Está en una situación cada vez más crítica. El fin próximo del Dictador es someter el ánimo del gran capital cuando los nuevos arrestos que muestran las movilizaciones de la juventud, la incorporación de sectores nuevos de la pequeña burguesía tradicional al combate (campesinos, psiqueros), no son sino preñuncios de la nueva y más amplia radicalización que provocará inelectablemente la profundización de las agresiones del gran capital, más allá de cualquier fluctuación coyuntural. Radicalización en cuyo centro está una vez más el proletariado y que se expresará en nuevos pasos en la acción directa generalizada y nuevos deterioros en los aparatos de control franquistas, ante todo la CNS. El pulpo de la acción de masas paraliza políticamente al Régimen y sentencia al desbordamiento absoluto cualquier futura maniobra "aperturista" con que pretendan asegurar la Sucesión juancarlista. La agonia del 18 de Julio es dirección única: el reforzamiento del aparato represivo policia-militar, la agravación de todas las formas de opresión. He aquí -junto a la miseria, el paro y el desmantelamiento de servicios sociales, la otra cara de la suerte que reserva a las masas el capital.

Ahora bien, las masas trabajadoras no pueden soportar esa suerte y en su lucha contra el franquismo han encontrado ya un camino: el que va del 62 asturiano al diciembre de 1.970 y adelante hasta la Huelga General de Pamplena y combates más recientes. Si el gran capital no puede dejar de imponer la miseria, el paro y la represión, el proletariado y los oprimidos no pueden dejar de combatir por todos sus recursos elementales y fundamentales, res-

poniendo a los nuevos golpes que reciben con nuevos avances en sus movilizaciones, en las formas de lucha y organización, hasta derrocar a la Dictadura mediante la Huelga General.

Por ello, mientras los políticos del Régimen se debaten en sus pugnas de camarillas velando a la dictadura herida de muerte, otros políticos burgueses -hermanos de leche de la democracia cristiana chilena- se conmueven con las direcciones reformistas del movimiento obrero para tejer la red que tras el derrocamiento de la dictadura protege los intereses de su clase, mantengo en pié lo fundamental del aparato represivo del franquismo y frustran de las aspiraciones de las masas prudenza la desmoralización y división entre éstas; abriendo paso a golpes contrarrevolucionarios. No es otro el significado de esa falsa Asamblea Constituyente sin demolición de los cuarteles represivos especiales, ni autoterminación de los nacionalidades, ni ruptura de los pactos militares imperialistas de la dictadura, ni exigir responsabilidades por los crímenes del franquismo... Asamblea convocada por un Gobierno de coalición de banqueros, obispos y generales, celoso guardián de la propiedad privada del gran capital, de los negocios privados de la enseranza, del Ejército del 12 de Julio, y por lo tanto, radicalmente incapaz de satisfacer ninguna de las necesidades por las que vienen combatiendo las masas, profundamente opuesto a ellas. A ese empeño están profundamente las direcciones del movimiento obrero partidarias de la colaboración de clases, ante todo la del P.C.E. Las asambleas y mesas "democráticas" que apoyan, el Pacto para "la libertad", preparan ese tablo de salvación para el capital y al paso, intentan desviar y frenar ya hoy la acción de masas supeditándola al programa y los métodos de políticos burgueses.

Sin embargo, lo que la crisis profunda de capitalismo y dictadura exigen es todo lo contrario: un pacto de todas las organizaciones del proletariado con los organismos de combate de otras capas oprimidas para abarvar los sufrimientos y la miseria que arroja sobre las masas la agonia del franquismo y capitalismo impulsando la acción directa de las masas hasta la HUELGA GENERAL y la satisfacción de todas sus necesidades.

* frente a los salarios de miseria y el alza del coste de la vida, un salario mínimo suficiente con escala móvil de salarios y sin discriminación de sexo o edad; frente al desempleo una escala móvil de horas de trabajo; lo que exige la puesta en pie de un Sindicato Obrero y de comités de fábrica sobre las ruinas de la CNS.

* frente a la enseñanza al servicio de los intereses capitalistas, la enseñanza gratuita, alta a todos los niveles, permanentemente y financiada íntegramente por el Estado. Esta enseñanza debe comprender un ciclo obligatorio hasta los 18 años.

Para todo lo cual, así como para combatir efectivamente el alza del coste de la vida y demás consecuencias de la anarquía capitalista, es precisa la planificación de la economía al servicio de las necesidades de las masas, lo que pasa por la expropiación sin indemnización de los grandes capitalistas, banqueros, y terratenientes, la nacionalización de toda la enseñanza; el control obrero sobre la producción, y la abolición del secreto comercial mediante comités de fábrica; el control de la política de precios mediante comités de vigilancia formados por delegados de las fábricas, los sindicatos, las organizaciones de campesinos, los elementos de la pequeña burguesía de las ciudades; el monopolio estatal del comercio exterior.

* inseparablemente, frente a la represión exacerbada y la negación de los más mínimos libertades, el proletariado y los oprimidos necesitan desmantelar todo el aparato burocrático-represivo de la dictadura, comunistas por todos los trabajadores y oprimidos y responsabilidades por los crímenes del franquismo; garantía de todas las libertades políticas y sindicales; liquidación de todos los pactos militares de la dictadura con el imperialismo francés, portugués y yankee; separación completa de la Iglesia y el Estado; auto-determinación libre de cada nacionalidad oprimida mediante Asambleas Nacionales Constituyentes sin ingerencia alguna del poder central; Asamblea Consultante elegida por sufragio universal, igual, directo y secreto desde los 16 años; para defender las conquistas y desbaratar a la reacción: armamento masivo del proletariado y control democrático del Ejército.

Esto exige, la satisfacción de las necesidades de las masas. Sólo puede garantizarse un GOBIERNO DE LOS TRABAJADORES basado en los organismos proletarios de la Huelga General; ningún gobierno burgués lo permitiera. He aquí el problema de un auténtico pacto para la libertad, el único posible, un pacto de clase enfrentado a todos los programas antidemocráticos con que los diversos políticos burgueses pretenden salvaguardar la explotación y opresión.

3.

En el momento actual, por una parte los mayores resultados de las extensísimas movilizaciones de masas anteriores revelan las consecuencias prácticas de la política del "Pacto para la Libertad", por otra los renovados ataques del Gobierno Arias exigen poner en pie el Pacto

- Es la misma línea la que hace alvidar al PCE consignos como la exigencia de una enseñanza laica, del fin de las subvenciones a la enseñanza privada. Lo que hace que se niegue a introducir en el movimiento obrero la lucha contra la Ley general de Educación, negarse a exigir la disolución de todos los cuerpos represivos especiales y responsabilidades por los crímenes del franquismo. Pero es que pueda defender el PCE consecuentemente las necesidades de las masas? Si está negociando y pactando con los representantes de los intereses "educativos" que hoy que nacionalizar la Iglesia, con los representantes del gran capital, que nunca renunciará a desmantelar el aparato represivo forjado por la dictadura para defender sus intereses. No puede perseguir alianzas con esos enemigos del proletariado y el pueblo y defender a la vez los intereses de las masas.

" Son igualmente los métodos de la burguesía los que ponen por obra de esas direcciones negándose a impulsar la lucha unida mediante los métodos de acción directa y democrática de masas, que derrotaron a la burguesía. Por ello, cuando más liquidadores son los cauces de la CNS, reabolan sus esfuerzos por reintroducir el movimiento obrero en esos cauces de impotencia mediante los que el capital impone el ataque a los salarios y condiciones de vida. Cuando el gobierno lanza una ofensiva cerrada en el terreno de la enseñanza, intentan revitalizar el "diálogo y la participación" de las juntas, dejando al movimiento de la juventud escolarizada completamente desarmado. Cuando es absolutamente necesario unir las movilizaciones haciéndolas converger de los centros a la calle, mantienen el combate en las empresas y centros de estudio dividido mediante los cauces que acabamos de citar y convocan o lo más jornadas de lucha desarticuladas, que luego en la práctica boicotean sustituyéndolas por cartas a los ministerios, obispos,...

- Todo ello se resume en la negati- vo de esas direcciones a impulsar la contraofensiva generalizada de masas, a asumir y pontenciar un plan general de defensa que la asegure. Porque esto equivaldría a poner en práctica los métodos de Central Térmica y Pamplona, a lograr la máxima unificación de las filas proletarias y populares,

a asumir los objetivos unificadores que responden hoy a las necesidades de las masas. Sólo de este modo pueden invitar a los "antifranquistas" burgueses a ocupar la presidencia de una "oposición" al Régimen que ninguna amenaza suponga para éste.

Esos son las únicas consecuencias que pueden tener para el movimiento obrero y popular la Asamblea de Catalunya y organismos semejantes. Son solo un instrumento de las clases dominantes y unas cadenas para las organizaciones obreras. Los políticos burgueses que determinan toda la actuación de esos organismos nunca lucharon ni lucharán junto al proletariado y al pueblo. La unión con ellos en torno a una mesa no significa ninguna ampliación del frente de las luchas.

Por el contrario. Significa un obstáculo fundamental para la unificación del proletariado con las más amplias masas en lucha contra la dictadura del gran capital, pues esta unidad sólo es posible sobre la base de la independencia total de la lucha de masas respecto de la burguesía, sus objetivos y sus métodos. Unidad que hoy se plasma en CC.OO., en los organismos de combate unitarios de otras capas, en la coordinación de todos ellos.

A esta unidad para la lucha, bi- venido todo el que quiera luchar. No hay barreros, no hay exclusiones. Solo la que sea la filiación ideológica todo el que esté por la lucha de masas por los objetivos y con los métodos de lucha que corresponden a los intereses de las masas, tiene lugar junto al proletariado para la contraofensiva contra los ataques del Gobierno Arias.

TODOS LOS PARTIDOS QUE SE APOYAN EN LA CLASE OBRERA, TODAS LAS ORGANIZACIONES OBRERAS, LOS ORGANISMOS DE COMBATE DE LA JUVENTUD Y DE OTRAS CAPAS OPRIMIDAS, DEBEN ROMPER CON LA ASSEMBLEA DE CATALUNYA Y ORGANISMOS SIMILARES. Los trotskystas llamamos una vez más a ello pues la gravedad de las necesidades de las masas en esta hora lo exigen. Llamamos a todos los militantes de esas organizaciones a los luchadores que siguen a esas reacciones, a que exijan la ruptura de aquellos organismos de colaboración de clase.

En efecto, cuando se produce una-

vos, la resistencia de masas contra la represión y toda opresión. Se trata de convertir la respuesta a cada atestado represivo en la más amplia acción masiva extendiéndola al mayor número posible de centros de trabajo y estudio con paros, asambleas y pasados a la calle y a otros centros. Se trata de organizar la convergencia de los diversos sectores en lucha en cada zona y en movilizaciones centrales a las que afluya la decisión de combate afirmada en fábricas y escuelas arrastrando a nuevos sectores a la acción y reforzando a través de ella la lucha en cada uno de los centros. Se trata de organizar la defensa de esas movilizaciones a partir de los piquetes de los ramos, de los sectores juveniles, etc. Se trata de desarrollar los organismos democráticos encargados de llevar la lucha y asegurar su coordinación impulsándolos al calor de las movilizaciones.

Sin embargo, el movimiento obrero y popular no podrá impulsar ningún paso serio hacia esa contraofensiva de conjunto cuyas líneas hemos señalado sino rompe todos los lazos con los políticos de la burguesía.

Los trotskistas no nos cansaremos de repetir que la Asamblea de Catalunya y las "masas democráticas" no son organismos de combate con más o menos defectos, sino organismos que se montan encima de la oleada de luchas para desviarlos y frenarlos en aras de la línea de los políticos burgueses de "oposición democrática" a la que se ajustan fielmente el PCÉ y otros partidos oportunistas subordinando a esa línea a las organizaciones obreras y de la juventud y de otros capas en lucha. Insistiremos tanto más en esto cuanto que cada uno de los luchas de los últimos meses lo confirmo: lo confirman los resultados, empezando por el margen de maniobra de que ha dispuesto la dictadura para asesinar a Puig Antich e imponer las penas de Camacho y sus compañeros. Lo confirma el hecho de que en aras de la alianza con la burguesía "democrática" los directivos reformistas se oponen punto por punto a las exigencias de desarrollo de las luchas:

- Es la línea de subordinación a los políticos burgueses la que les lleva a mantener la división de CC.00. Los necesarios de centralización de =

los CC.00., a mantener aislados al movimiento obrero y a los movimientos de otras capas negándose a coordinarlos entre sí. ¿Cómo podía ser de otra forma? Esas direcciones, ante la necesidad de unidad de las filas proletarias y populares y de constituir a CC.00. como centro de la misma, levantan la bandera contraria: la "unificación" en torno a los políticos burgueses pretendidamente "antifranquistas", sus objetivos y sus métodos. Por lo mismo dividen a los movimientos de la juventud escolarizada y llegan a destruir sus organismos de lucha en aras a unir a los estudiantes con quienes no quieren la lucha contra la política educativa del gran capital sino que son cómplices de la misma.

nueva escalada del coste de la vida = una vez impuestos a los trabajadores convenios infames, cuando el gran capital emprende la ofensiva más profunda contra las masas en el terreno de la enseñanza, cuando las detenciones se multiplican y amenazan nuevas penas de muerte, es indispensable y más urgente que nunca impulsar la contraofensiva masiva y unitaria de la clase obrera, la juventud y las masas oprimidas a través de la acción directa e independiente de la burguesía, única forma posible de enfrentarse con éxito a la dictadura y hacer retroceder los ataques que el Gobierno descarga sobre las masas.

En efecto, a pesar del peso negativo de los resultados de los luchas recientes, hoy la posibilidad inmediata de unir en un solo puño a amplias masas contra el Proyecto de Ley de selectividad y la Ley General de Educación, de relanzar con nuevo empuje la lucha de los trabajadores convirtiéndolo en papel mojado los convenios y laudos con que pretende atarles la patronal, de avanzar ligado a lo uno y lo otro en la organización de la más amplia respuesta contra cada atentado represivo, poniendo con todo ello las bases para movilizaciones generalizadas que golpeen sobre la ya aguda crisis del Régimen. Pues las masas se ven obligadas a reemprender, una y otra vez, el combate ante estas agresiones. Pero es preciso preparar esa contraofensiva posible y necesaria evitando que quede en la ineficacia de dispersión a que la condenan los métodos de las direcciones que subordinan la lucha a sus alianzas con la burguesía. Es preciso lo que los trotskistas venimos proponiendo sistemáticamente desde hace meses:

"... oponer a la ofensiva de la dictadura un plan general de defensa del proletariado y las masas oprimidas contra el ataque a los salarios y condiciones de trabajo, contra el ataque al cuadro general de las condiciones de vida y, en particular, contra el alza del coste de la vida y la Ley General de Educación; contra la represión y toda opresión; con los métodos de Central Térmica y Pamplona, poniendo en pie movilizaciones generalizadas capaces de =

hacer retroceder la ofensiva de la dictadura del gran capital y de constituirse en nuevos y decisivos jalones en el avance hacia la Huelga General y el derrocamiento del franquismo."

En ese esfuerzo debe inscribirse el 19 de Mayo y su preparación. Comomomento de concentración de esfuerzos para centralizar y extender las luchas ya existentes contra la política del Gobierno en la enseñanza, para lanzar el combate reivindicativo y unir fuerzas contra la represión, como paso que respondiéndolo a las tareas actuales dé nuevas fuerzas al conjunto del movimiento obrero y popular en todos sus sectores. Ningún interés tendría en cambio desplegar esfuerzos folklóricos por realizar jornadas o actos al margen de un esfuerzo en profundidad por desarrollar la lucha de masas; tal enfoque lejos de suponer un paso en la contraofensiva obrera y popular, significaría una evasiva de las actuales tareas, un desfogue estéril de la vanguardia, de su voluntad de combate, una preparación por la tanto de nuevos retrocesos. El 19 de Mayo, cualquier convocatoria en el mismo o de cara al mismo, debe enmarcarse en la puesta en práctica de un plan de conjunto, y la utilidad de cada impulso de éste será la piedra de toque de la eficacia de cualquier iniciativa parcial.

Ya es hora de que las direcciones del movimiento obrero, ante todo la del P.C.E., secundada por los demás partidos que se apoyan en la clase obrera y tienen alguna influencia de masas impulsen ese plan de defensa haciendo de unas CC.00. unificadas el centro motor del mismo, en coordinación con los organismos unitarios de combate de otros capas o sectores de la población oprimida. La Coordinadora General de las CC.00. tiene que asumir la responsabilidad de impulsar ese plan a escala de Estado, que debe concretarse a escala de nacionalidad, a escala de provincia o localidad, en cada sector, en cada ramo y fábrica, en cada distrito universitario y facultad, etc.

LEE, DISCUTE Y DIFUNDE...

PROLETARIOS DE TODO EL MUNDO, UNIOS!

COMBATE

ORGANO CENTRAL DE LA LIGA COMUNISTA
(Organización simpatizante de la IV Internacional)

HA SALIDO:

Nº. 22 - DOSSIER ARIAS -

Ya es hora de acabar con la división que reina en el movimiento obrero y popular todavía. Todos los partidos y organizaciones de la clase obrera deben unir sus fuerzas para dar impulso a ese plan a través de las comisiones obreras y de otros copas.

En primer lugar, hay que coordinar las fuerzas proletarias con las del resto de copas oprimidas: si realmente se trata de impulsar la lucha generalizada y no solo de hablar de ella. Coordinación a escala de Estado y los diversos niveles de las Comisiones Obreras y comités unitarios de la juventud, de los campesinos pobres, mujeres, etc., para adoptar e impulsar el plan de conjunto.

Pero las CC.00. no pueden ser plenamente eficaces en el impulso de la acción de los trabajadores ni en conseguirse como eje de esa coordinación de las más diversas copas oprimidas, si no se supera la fragmentación existente en los filiales obreros. UNIDAD DE TODOS LOS PARTIDOS, ORGANIZACIONES Y LUCHADORES DE LA CLASE OBRERA EN CC.00., con incorporación de los orgánicos "sindicales". UNIFICACIÓN DE TODOS LAS CC.00. EXISTENTES A TODOS LOS NIVELES: una sola CC.00. en cada empresa, una sola coordinadora en cada región, localidad, comarca, provincia, nacionalidad. Incorporación de todas las Comisiones Obreras a la Coordinadora General. CONSTRUIR Y REFORZAR LA FORMA REPRESENTATIVA LA ESTRUCTURA Y COORDINACIÓN DE LAS CC.00. A TODOS LOS NIVELES NECESARIOS PARA DESARROLLAR LA LUCHA: formación de coordinadoras de rama en cada localidad o comarca, de coordinadores nacionales donde no existen (Euskadi...). CREACIÓN DE NUEVAS COMISIONES incorporando a los luchadores de empresas, sectores o localidades nuevas. INCORPORACIÓN A LA COORDINACIÓN DE CC00 DE LAS COMISIONES DE TRABAJADORES ASALARIADOS COMO LOS DE BANCA, SANIDAD, ENSEÑANZA.

Igualmente urgente es terminar con el divisionismo en el seno de los movimientos de la juventud y otros campesinos oprimidos, y que se expresa tanto en la división de los organismos de combate existentes como incluso en el abandono de todo esfuerzo por crearlos. Los partidos que se apoyan en la clase obrera deben ser los primeros

en promover la UNIDAD DE TODOS LOS LUCHADORES DE OTRAS COPAS OPRIMIDAS EN COMISIONES O COMITES OBREROS Y DEMOCRATICOS creando estos organismos, reforzándolos, transformándolos, y permitiendo su coordinación con el movimiento obrero para desarrollar una estrategia de conjunto mediante planes a todos los niveles. Es necesario entre los campesinos pobres, entre las mujeres, entre la pequeña burguesía oprimida de las ciudades. Pero es especialmente urgente en el seno de la juventud, cuyo combatividad y desarrollo organizativo chocan con la política desviada de los directivos. UNIFICACIÓN DE LOS MOVIMIENTOS DE LA JUVENTUD ESCOLARIZADA A TODOS LOS NIVELES: En cada curso, un comité. En cada facultad, escuela de Formación Profesional, centro de E.M. una coordinadora elegida democráticamente. Por una única coordinadora en cada distrito universitario, en cada localidad, comarca o provincia en el caso de los estudiantes de EFP y E.M. Coordinación a escala de cada nacionalidad. FEDERACIÓN A ESCALA DE ESTADO DE TODAS LAS COMISIONES O COMITES DE ESTUDIANTES DE ENSEÑANZA MEDIA. FEDERACIÓN DE LAS COMISIONES DE ESTUDIANTES DE E.F.P. A la vez es necesario desarrollar el movimiento de la juventud en los BARRIOS Y PUEBLOS avanzando simultáneamente en su extensión y coordinación. Estos MOVIMIENTOS DE LOS DIVERSOS SECTORES DE LA JUVENTUD DEBEN FORMAR COORDINADORAS DE TODOS LOS COMITES UNITARIOS DE JOVENES que se coordinen con los CC.00. y movimientos de otros copas para impulsar la estrategia de conjunto.

Sólo así es posible recoger todas las energías para avanzar hacia acciones de conjunto, y en ese camino los trotskystas apoyaremos e impulsaremos cuantos avances que faciliten aquellas acciones.

Pero a la vez venimos insistiendo en que la unidad de las filas proletarias y de éstas con el resto de movimientos de la población oprimida sólo será posible sobre la base de la democracia obrera. Sólo ésta puede asegurar que las distintas fracciones existentes en el movimiento obrero y popular puedan mantener y desarrollar de forma estable la unidad, garantizando el derecho de todo luchador a defender sus posiciones en el seno de los

seno del movimiento obrero por parte de las direcciones).

Las jornadas de lucha contra la Ley General de Educación convocadas por las comisiones de la juventud y de los trabajadores de la enseñanza y de otras copas constituyen un medio insustituible en ese sentido. Pues permiten como ninguna otra forma de lucha potenciar el combate en todos los sectores oprimidos contra la política capitalista de la enseñanza haciendo de los sectores más avanzados en ese lucha acicate de otros que han dado muchos pasos que ella, marcando el camino de la acción general dirigida por el proletariado que es el camino de cualquier victoria decisivo en este terreno como en los demás.

Para la eficacia de tales jornadas es preciso que el proletariado participe con sus propios métodos, organizando en los paros y asambleas de empresa la acción hacia la calle convergencia con los demás copas y poniendo en pie al calor de la lucha comités elegidos que se coordinen con los de éstos.

Tiene asimismo importancia decisiva que la juventud escolarizada desarrolle sus movilizaciones con los métodos que le han permitido conseguir cuantos victorias ha conocido el movimiento estudiantil y las formas de acción directa y de organización democrática de masas. Exactamente el camino que pretenden bloquear las direcciones oportunistas volviendo a los métodos liquidadores de participación en juntas de facultad. Contra la pretensión de montar "sindicatos" estudiantiles o de participación en juntas. QUERER HACER RESPONSABLE A LOS ESTUDIANTES DE LAS AGRESIONES DE LA DICTA DURA! FUERA LAS JUNTAS! DIMISION INMEDIATA DE TODOS LOS DELEGADOS HONRADOS!

Frente a ello, la juventud escolarizada debe levantar las ASAMBLEAS, y los COMITES ELEGIDOS Y REVOCABLES en ella, como órganos de autogobierno y dirección de la lucha directa de masas y no de participación, coordinados a través de la movilización juvenil con las organizaciones de la clase obrera.

Desde las asambleas, es desde donde

de los estudiantes deben acordar demográficamente los PAROS - DESALOCJES - MANIFESTACIONES... en una dinámica de salida en manifestación hacia otros centros, hacia ASAMBLEAS CONJUNTAS en los campus universitarios o en puntos de concentración de otros sectores estudiantiles, avanzando hacia Asambleas de Distrito y asambleas generales de estudiantes de uno o varios sectores. Hacia acciones centralizadas, defendiéndolos con manifestaciones y asambleas. Los comités unitarios deben organizar los piquetes necesarios para estas tareas.

Exactamente el camino que pretendemos bloquear los direcciones oportunistas volviendo a los métodos liquidadores de participación en juntas de facultad.

A la vez, será fundamental para avanzar hacia las acciones generales la coordinación de los sectores juveniles ya movilizadas con otros sectores en lucha, como trabajadores de la enseñanza, omes de casa en barrios, y el desarrollo del movimiento de la juventud en los barrios.

C) El combate contra la represión y toda opresión no puede consistir en jornadas aisladas del desarrollo de la lucha en los centros y en las que se elimine lo mínimo de los centros, a lo calle e incluso la centralización de manifestaciones que permitan convocar a las más amplias masas. Tales jornadas son un fraude, como se vio el 12 y el 20 de diciembre y como lo cantan sus resultados, la condena o Camacho y sus compañeros.

Igual fraude es la negativa a centralizar las movilizaciones anti-represivas existentes extendiéndolas a nuevos sectores, como en el caso de Puig Antich, en que tras haber abandonado el trabajo de organización la resistencia movida antes del asesinato las direcciones dejaron que se agotasen las acciones emprendidas tras el negándose a esa convocatoria.

Frente a las jornadas falsas y a las acciones en los centros sin perspectivas de extensión y generalización, hay que potenciar urgentemente el calor de los combates reivindicati-

centrales que incorpore a las más amplias masas, de nuevo impulso a la lucha de todos los sectores y centros. Esta dinámica es inseparable de la defensa de las acciones de masas, cuya eficacia es decisiva y en buena medida depende de la organización de la misma mediante piquetes de autodefensa capaces de vertebrar la defensa incorporando a más luchadores. Ahora bien, el elemento decisivo para dar coherencia a tales movilizaciones generales e incluso para que lleguen a darse en muchos casos, es la coordinación del movimiento: las Comisiones Obreras tienen en estas condiciones una responsabilidad fundamental junto con los organismos unitarios de otras capas; pero para poder recoger las enormes energías de las masas en lucha es preciso la extensión de los Comités elegidos en las Asambleas de centro y en asambleas de zona, coordinándose desde su aparición en las CC.OO. y extendiendo éstos la formación de tales comités avanzando hacia una auténtica coordinación de delegados de los Comités Elegidos en los diversos sectores de la población oprimida por Asambleas.

He ahí el arma para imponer retrocesos serios a la dictadura y dar impulso decisivo a la contraofensiva de masas. Arma que se forja y se temple a través de la utilización de tales métodos en las acciones parciales, en el desarrollo de cada una de las vías de generalización; pues ya en esas acciones parciales los trabajadores y oprimidos pueden comprobar una y otra vez que el resultado de sus combates depende también de la utilización de la acción directa, que es la que permite dar la mayor extensión y generalización a cada combate concreto.

A) La lucha por las reivindicaciones de obreros y asalariados contra el ataque a salarios y condiciones de trabajo no podrá relanzarse con éxito cuando más necesaria es por el camino de los convenios de la dictadura, regulados a través de la CNS y sus enlaces y jurados, "cauce" que es una encerrona para la lucha de los trabajadores. Es indispensable extender cuanto antes la ruptura radical con esos cauces de impotencia para poner en pie un plataforma reivindicativa unitaria de ramo, votada democráticamente en las asambleas de la fábrica del mismo en cada localidad, presentando conjuntamente a la patronal, mediante comisiones con mandato impera-

organismos unitarios a todos los niveles de coordinación, garantizando la elección democrática de coordinadores auténticamente representativos.



No se trata de proclamar una contraofensiva de conjunto, sino de impulsar lo. Y ello significa desbrozar cada una de las vías de generalización de la lucha, que corresponden a las grandes líneas de ataque del Gobierno Arias:

A) POTENCIAR Y ORGANIZAR LA LUCHA DEL PROLETARIADO Y LOS TRABAJADORES ASALARIADOS CONTRA EL ATAQUE A LOS SALARIOS Y CONDICIONES DE TRABAJO AVANZANDO A TRAVÉS DE PLANES DE CONJUNTO DE RAMO Y LOCALIDAD POR EL CAMINO DE LA ACCIÓN GENERALIZADA TRAS ESAS REIVINDICACIONES Y POR LOS DERECHOS SINDICATIVOS (EN EL MARCO DE LAS LIBERTADES POLÍTICAS), BUSCANDO EL APOYO SOLIDARIO DE LA JUVENTUD Y DEMÁS CAPAS OPRIMIDAS, LIGADA AL COMBATE CONTRA EL ATAQUE A LAS CONDICIONES DE VIDA Y CONTRA LA REPRESIÓN Y TODA OPRESIÓN.

El Gobierno del gran capital prosigue la escalada de precios paso a paso y a la vez pretende atar a los trabajadores a los mismos salarios de hambre congelados desde el 1 de diciembre. Su arma son los convenios, muchos de ellos firmados recientemente, y los últimos por dos años -tras la reciente ley-. Los jóvenes, las mujeres, los trabajadores procedentes de otros países sufren las peores convenciones de esta situación. Todos los trabajadores deben unir sus esfuerzos más que nunca en defensa del pan, luchando por un SALARIO MÍNIMO DE 550 PTAS. AUMENTOS DE 4.000 PTAS. IGUALES PARA TODOS. SUPRESIÓN DEL IRTP. SEGURIDAD SOCIAL A CARGO DEL ESTADO. 100 POR 100 DE SALARIO REAL EN CASO DE ENFERMEDAD, ACCIDENTE, MATERNIDAD VACACIONES. A TRABAJO IGUAL SALARIO IGUAL.

El gran capital se dispone a dejar en paro para fines de año a medio millón de trabajadores mientras otros se verán sometidos a aumentos bestiales de ritmos de trabajo. Este ataque frontal afecta a todos los sectores asalariados, desde los trabajado-

res de la construcción hasta los de la enseñanza. Frente a los reajustes de plantilla, frente al eventualismo, frente al paro y al empesamiento de las condiciones de trabajo: 40 HORAS DE TRABAJO SEMANAL, SIN RECORTES DE TIEMPO NI DISMINUCIÓN DE SALARIOS, TRANSFORMACIÓN INMEDIATA DE TODOS LOS CONTRATOS DE TRABAJO EVENTUALES EN FIJOS DE PLANTILLA. NINGUN CIERRE NI REESTRUCTURACIÓN DE PLANTILLA, NINGUN DESPIDO POR DISMINUCIÓN DE PRODUCCIÓN SIN PUESTO DE TRABAJO ASEGURADO EN LA MISMA ZONA Y EN IGUALES CONDICIONES. 100 POR 100 DE SALARIO REAL INDEFINIDO EN CASO DE PARO.

Para conseguir esto los trabajadores tienen que romper las esposas con que quieren atarles: TRANSFORMAR LOS CONVENIOS Y LAUDOS EN PAPEL MOJADO. La lucha contra la CNS cobra, pues, hoy, la urgencia más inmediata.

Por estos objetivos unificadores pasa hoy la lucha por la escala móvil de horas de trabajo y por un salario base suficiente con escala móvil de salarios sin discriminación alguna de sexo, edad ni nacionalidad; reivindicaciones estrechamente ligadas a la destrucción de la CNS y la conquista de todos los libertades políticas y sindicales (incluyendo derecho de huelga y libre negociación de convenios colectivos por un sindicato de clase unitario y democrático).

B) Así mismo, las CC.OO. deben ponerse a la cabeza de los demás movimientos para organizar e impulsar la ACCIÓN GENERALIZADA CONTRA EL ATAQUE A LAS CONDICIONES DE VIDA Y EN PARTICULAR EL ALZA DEL COSTE DE LA VIDA Y LA LEY GENERAL DE EDUCACIÓN Y LAS ACTUALES MEDIDAS DE SU APLICACIÓN.

Después de las brutales subidas de precios de 1973, el capital anuncia un aumento mucho mayor aún del coste de la vida en 1974, que se ha empezado a sentir sobre todo en los productos y servicios fundamentales. Las masas trabajadoras son las primeras afectadas, el campesinado pobre y las capas inferiores de la pequeña burguesía urbana se ven lanzadas a la ruina. La lucha contra el alza de la vida no es cosa sólo de las mujeres, ni sólo de los campesinos, ni de sólo los obreros. Y la única perspectiva realista de detenerla radica en pasar de los actos de resistencia aislados a acciones generales en que participen

Los más diversos sectores oprimidos, = con el proletariado a la cabeza, oc- = ciones generales a preparar imulsan- = do la movilización por este objetivo = ligado a los demás objetivos centrales = de la acción de masas hoy.

A la vez, se acentúa el deterioro de los servicios sociales fundamenta- = les: transporte, vivienda, sanidad... = Agresión que tiene su punto culminan- = te en los intensos esfuerzos del Go- = bierno del capital por negar a los ma- = sos el derecho a acceder a todos los = niveles de enseñanza, a través de me- = didas ya adoptadas y sobre todo del = proyecto de ley que se dispone a impo- = ner de forma inmediata. Intentos to- = dos ellos que configuran avances im- = portantes en la aplicación de la Ley = General de Educación y a los que hoy = que hacer retroceder desarrollando y = unificando la resistencia iniciada por = la juventud y enseñantes, avanzamos = mediante planes de localidad hacia = jornadas de lucha contra la Ley Gene- = ral de Educación encabezadas por el = proletariado.

La dictadura del gran capital man- = tiene los presupuestos estróficos muy = por debajo de las necesidades del pro- = letariado y el pueblo, lo que lleva a = la escasez de locales y materiales pa- = ra la Enseñanza General Básica y la = Formación Profesional, el cierre de = filiales de institutos, la desdotación = de universidades, el encarecimiento = de las matrículas, la escasez de cen- = tros a todos los niveles, la precarie- = dad de las condiciones de trabajo y = salariales del personal de la enseñan- = za. Todas estas medidas se dirigen a = hacer rentable financieramente la en- = señanza al gran capital, dejándolo en = manos de los grandes capitalistas y = de la Iglesia, cerrando el paso a la = educación a innumerables jóvenes ha- = bios de la clase obrera y de los capos = más oprimidos de la población.

A la vez, el Gobierno se propone = la restricción de las vías de acceso = a la universidad, la superespecializa- = ción de la enseñanza, el desvío masi- = vo de jóvenes hacia los centros de = formación profesional, la total depen- = dencia de éstos respecto de las necesi- = dades coyunturales de las empresas. = Su objetivo es lograr la rentabiliza- = ción humana seleccionando académica y = administrativamente a la juventud. = retende así desmasificar la universi- = dad y poner a remolque de los intere- = ses capitalistas de cada momento toda = la educación.

Por otra parte, la desconcentra- = ción de la universidad, la depuración = de estudiantes y profesores no adic- = tos, el control reforzado de los cen- = tros de estudio, constituyen la selec- = tividad y rentabilidad políticas, car- = ra a "pacificar" el movimiento de la = juventud escolarizada, desmoficando = la y desarticulando a sus sectores de = vanguardia, para lo cual se hacen pre- = cisos también los servicios paramenen- = tes del aparato policíaco, a cuyo de- = sarrollo destinan los fondos que "no = hay" para mantener la enseñanza.

Frente a todo ello, la clase obrer = ra, la juventud, el personal docente, = todos los trabajadores y oprimidos tie- = nen que defender sus necesidades vital = les. Contra la selectividad economi- = ca y social: IMAS ESCUELAS, MAS PRO- = FESORES, MENOS POLICIAS; CONTRA EL CIE- = RRE DE CENTROS, SUBIDAS DE PRECIOS DE = MATRICULA Y MATERIAL ESCOLAR; FIN DE = LAS SUBVENCIONES A LA ENSEÑANZA PRIVA = DA; FUERA LAS ZARPAS CAPITALISTAS DE = LA ENSEÑANZA. Inseparable de ello = es la defensa solidaria de las reivin- = dicaciones de cada uno de los sectores = estudiantiles, y de las de los traba- = jadores de la enseñanza, desde el em- = pleo con salario suficiente para todos = hasta la equiparación de los sueldos = a maestros nacionales y privados, po- = sando por los contratos fijos immedi- = atos para los eventuales, y la remun- = ración igual para trabajo igual.

Asimismo, frente a la selectivi- = dad académica, es indispensable en = combate CONTRA LOS SISTEMAS DE EVALUA- = CION CONSTANTE Y LA IMPOSICION DEL = COU EN LOS CENTROS DE FORMACION PROFE- = SIONAL. FOR EL LIBRE ACCESO A LA UNI- = VERSIDAD AL TERMINAR EL COU; IND AL = NUMERUS CLAUSUS, CONTRA LOS CICLOS = LECTIVOS Y TODO TIPO DE SELECTIVIDAD = CONTRA EL PROYECTO DE LEY DE SELECTI- = VIDAD/ CONTRA LOS PLANES ORESIVOS Y = DE ESPECIALIZACION DEGRADADORA DE LOS = TITULOS. UNIFICACION DE TODOS LOS TI- = TULOS ACADÉMICOS (autónomos, esta- = les, privados), FUERA LAS OPOSICIONES, = ABAJO LOS DECRETOS DE JULIO. UNIFICA- = CION DE LOS TITULOS DE MAESTROS Y LI- = CENCIADOS!.

Todo ello apunta a dos objetivos: = ABAJO LA LEY GENERAL DE EDUCACION! = ; POR UNA ENSEÑANZA LAICA, GRATUITA = Y TODOS LOS NIVELES, PERMANENTE, OBLIGA = TORIA HASTA LOS 18 AÑOS, Y ENTERAMEN- = TE A CARGO DEL ESTADO!. Objetivo éste = cuyo pleno realización pasa sin duda =

por la racionalización de toda la ense- = ñanza que sólo un Gobierno de los Tr = bajadores acometerá.

C) PREPARAR E IMPULSAR LA LUCHA DE LA = CLASE OBRERA Y CAPAS OPRIMIDAS CONTRA = LA REPRISION, POR TODAS LAS LIBERTADES = POLITICAS Y SINDICALES, ORGANIZANDO = LA RESPUESTA MAS AMPLIA CONTRA CADA = ATENTADO DE LA DICTADURA Y AVANZANDO = HACIA RESPUESTAS GENERALIZADAS.

Cualquier avance en el combate = reivindicativo, en cualquier terreno, = choca de inmediato con la bata resis- = tencia de la dictadura, dispuesta a cor- = tar por lo sano cualquier movilización = y a extirpar los sectores más avanza- = dos del movimiento. Así lo desti- = guen los despidos masivos de estos úl- = timos meses, las ocupaciones policia- = les de fábricas y facultades, los ju- = rios y Consejos de Guerra contra lu- = chadores, las detenciones en cadena = de militantes de organizaciones polí- = ticas. Por tanto el impulso de la lu- = cha contra el ataque a los salarios y = condiciones de vida y la Ley de Educ = cion es inseparable del combate anti- = represivo y por eso aspiración funda- = mental de las masas del Estado espa- = ñol que son las libertades y el fin = de toda opresión.

Contra la represión en todas sus = formas: READMISION DE TODOS LOS DESPE- = DIDOS, RETIRADA INMEDIATA DE TODAS = LAS SANCIONES, EXPEDIENTES Y EXPULSION = NES DE PROFESORES Y ESTUDIANTES EN = LOS CENTROS DE ESTUDIO.

Contra la represión en todas sus = formas: READMISION DE TODOS LOS TRABA- = JADORES DESPIDIDOS, DE TODOS LOS ESTU- = DIANTES EXPULSADOS, RETIRADA INMEDI- = TA DE TODAS LAS SANCIONES Y EXPEDIENTES, = SUPRESION DE LOS CERTIFICADOS DE = "BUENA CONDUCTA", FUERA LA POLICIA DE = FABRICAS, BARRIOS Y CENTROS DE ESTU- = DIO. LIBERTAD INMEDIATA DE TODOS LOS = DETENIDOS Y PRESOS POLITICOS, SUPRE- = SION DE TODOS LOS PROCESOS POLITICOS- = EN CURSO Y DE LAS SENTENCIAS PENALDEN- = TES DE EJECUCION; CONTRA LAS PENAS DE = MUERTE EN PREPARACION, LIBRE VUELTA = DE LOS EXILIADOS. DISOLUCION DEL TOP- = O Y LA JURISDICCION MILITAR, DISOLUCION = DE LA BPS, GUARDIA CIVIL Y POLICIA AR- = MADA. RESPONSABILIDADES POR TODOS LOS = CRIMENES DEL FRANQUISMO.

Por todas las libertades políti- = cas y sindicales. Ante todo por la LI- = BERTAD DE REUNION, EXPRESION Y ASOCIA- =

CION, y en concreto, LIBERTAD SINDI- = CAL, DERECHO DE HUELGA, LIBRE NEGOCIA- = CION DE CONVENIOS, DERECHO DE ASAMBLA = Y MANIFESTACION.

Todas estas necesidades y reivin- = dicaciones se concentran en un solo = grito en las gargantas de los traba- = jadores y oprimidos:

¡¡ABAJO LA DICTADURA ASESTINA!!

El combate contra el ataque a sa- = larios y condiciones de trabajo, el = combate contra el alza del coste de = la vida y la Ley General de Educación, = el combate contra la represión y toda = opresión, son tres potentes vías de = generalización que pueden conducir = hoy a movilizaciones de importancia = decisiva si el movimiento obrero y po- = pular une sus fuerzas para impulsar = con los únicos métodos que permiten = poner en pie una confrontación gene- = ralizada. Ante la ofensiva concentr = da del Gobierno, el proletariado y los = oprimidos no pueden permitirse el ol- = vido de las lecciones importantísimas = de luchas anteriores en este terreno; = pues a medida que las condiciones de = lucha se endurecen, la misma continui- = dad en las movilizaciones obreras y = populares viene más y más condiciona- = da a la utilización de los métodos de = acción directa, los de Central Táxi- = ca y Pamplona.

Todas estas vías de generalización = apuntan hacia movilizaciones genera- = lizadas del proletariado a la cabeza de = todos los oprimidos, huelgas de masas = a escala de localidad, como en el Fe- = rol, Pamplona, Cardanvola, a escala = de provincia o nacionalidad exten- = didas a puntos diversos del Estado, por = el camino de la Huelga General. Mov = ilizaciones en cuya base se sitúa el = paro en los centros de trabajo y estu- = dio y la organización democrática de = las luchas mediante asambleas que eli- = jan Comités para dirigir las acciones = de extensión y de las acciones o otros = centros y a la calle, avanzando hacia = asambleas conjuntas de diversos cen- = tros de una misma zona, arrojando a = otros sectores de la población hasta = paralizar los comercios y servicios, = la convergencia en manifestaciones =